



## Oberbayerns Bezirksmedaille für Oskar Hecht

### Beitrag

„Sie sind ein Vorbild! Dafür ehren wir Sie!“

#### **Oskar Hecht aus Emmerting mit der Bezirksmedaille ausgezeichnet**

Als Zeichen seiner Anerkennung verleiht der Bezirk Oberbayern an Menschen, die sich in besonderer Weise ehrenamtlich in Oberbayern verdient gemacht haben, die Bezirksmedaille.

„Als Bezirk Oberbayern wollen wir in der Gesellschaft ein Zeichen dafür setzen, wie wichtig das ehrenamtliche Engagement jeder einzelnen Person ist“, betonte Bezirkstagspräsident Josef Mederer bei der Verleihung der Bezirksmedaillen in Kloster Seeon, dem Kultur- und Bildungszentrum des Bezirks Oberbayern. Mederer bezeichnete ehrenamtlich Tätige als unverzichtbaren Teil der Gesellschaft: „Ohne ihren Einsatz wäre das Leben vieler Menschen entbehrensreicher, weniger menschlich und einsamer. Sie helfen im sozialen, ökologischen und kulturellen Bereich. Sie springen da ein, wo öffentliche Zuständigkeiten an ihre Grenzen stoßen.“ Vor diesem Hintergrund nannte es Mederer sehr erfreulich, dass es viele Menschen gibt, die sich dank ihrem Engagement für diese Auszeichnung empfehlen. „Stellvertretend für die vielen, die sich ehrenamtlich engagieren, wählt der Bezirk Oberbayern jedes Jahr Persönlichkeiten aus, die sich in unterschiedlichsten Gebieten ehrenamtlich engagieren und ehrt sie mit der Bezirksmedaille.“ Er bezeichnete die Trägerinnen und Träger der Bezirksmedaille als gesellschaftliche Vorbilder.

Zu den Geehrten zählt Oskar Hecht aus Emmerting im Landkreis Altötting.

Hier die Laudatio von Bezirkstagspräsident Josef Mederer:

Ein ehrenamtlicher Helfer mit Leib und Seele ist Oskar Hecht. Er sagt nie nein, wenn er gebraucht wird – in den unterschiedlichsten Bereichen ist er für alle da.

Oskar Hecht engagiert sich seit nunmehr drei Jahrzehnten ehrenamtlich in Rumänien.

Er ist dort in vielen verschiedenen Projekten aktiv.

Bereits 1995 trat er dem Verein Eine Patenschaft für Sasca Mica e. V. bei. Später wurde er dessen Vorsitzender.

Fast drei Jahrzehnte lang hat er sehr tatkräftig in Rumänien geholfen.

Die Zentren für die Rehabilitation von Menschen mit Behinderungen in Sasca Mica und Costina waren anfangs der Schwerpunkt seines Engagements.

Er koordinierte die Verwendung der gespendeten Materialien und Gelder für die Sanierung und Ausstattung der Bettenhäuser, den Aufbau von therapeutischen Werkstätten, wie Schreinerei, Metallwerkstatt, Schneiderei oder die Kunstwerkstatt. Er half mit, eine Landwirtschaft und Gärtnerei zur Therapie und Selbstversorgung aufzubauen. Er hat aber auch technisches Material wie Pflüge oder Traktoren geliefert.

Seit 2008 ist Oskar Hecht auch im Rahmen der humanitären Hilfen des Bayerischen Sozialministeriums ehrenamtlich aktiv.

Das große ehrenamtliche Engagement von Oskar Hecht geht weit über die Hilfe für die beiden angesprochenen Behinderteneinrichtungen mit zusammen etwa 550 Betreuten hinaus: Seit Jahren plant Herr Hecht Fortbildungsveranstaltungen für das Personal in rumänischen Einrichtungen für Menschen mit Behinderungen und führt diese auch durch. Dazu gehören zahlreiche Hospitationen von Fachkräften aus rumänischen Zentren für Menschen mit Behinderungen in bayerischen Einrichtungen.

Er war 2008 Gründungsmitglied der „Arbeitsgemeinschaft für Soziale Assistenz in Rumänien“. Außerdem unterstützt er die rumänischen Gemeinden vor Ort. Dazu zählen die Bereitstellung eines Feuerwehrgagens mit viel zugekaufter Ausstattung, die Ausstattung von Schulen und Gemeindezentren oder die Mitwirkung bei der Planung von sozialen Einrichtungen.

Für diese vielfältigen ehrenamtlichen Tätigkeiten ist er in mehreren Vereinen aktiv. Neben den beiden bereits erwähnten Vereinen wurde er in das Kuratorium des Vereins „Bayerische Kinderhilfe Rumänien e. V.“ berufen und ist hier sehr aktiv. Oskar Hecht bringt sein Fachwissen und Engagement für die Belange behinderter Menschen nicht nur im Ausland ein: Segensreich ist auch seine Tätigkeit als ehrenamtlicher Behindertenbeauftragte der Stadt Neuötting. Er leitet den Behindertenbeirat der Stadt Neuötting und ist federführend bei der Fortschreibung der Teilhabeplanung der Stadt Neuötting.

Oskar Hecht geht es immer um Menschen. Er kämpft leidenschaftlich für echte Teilhabe von Menschen mit Behinderungen und bringt sein enormes Fachwissen im Inland wie im Ausland ein.

Oskar Hecht hat enorm viel Wissen weitergegeben, andere Personen zur Umsetzung befähigt und von der Öffentlichkeit eher unbemerkt über Jahrzehnte das Leben zahlloser Menschen besser gemacht. Das ist vorbildlich! Der Bezirk Oberbayern honoriert dieses Engagement mit der Verleihung der Bezirksmedaille.



Bezirkstagspräsident Josef Mederer (links) verleiht die Bezirksmedaille an Oskar Hecht

**Foto & Text:** Bezirk Oberbayern



## Kategorie

1. Allgemein

## Schlagworte

1. Bayern
2. Bezirksmedaille
3. Emmerting
4. München-Oberbayern